
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE du Sténopé Aquatique le 20.01.2024 à 16H 

(Complément CR AG) 

 
 

- Déroulement : Signature feuille de présence, désignation d'un modérateur, du secrétaire de 

séance et rapporteur, rappel de l’ordre du jour, fonctionnement au consensus avec tours de 

table. Adhésions (renouvellement 2024 et possibilité d’adhérer pour la 1ere fois, à prix libre)  

 

Présent.e.s : Cygpha Maillet, Didier Cador, Martine Michel, Jacqueline Blethon, Henry 

Ponson, Pierre Philibert, Claire Ponticelli, Josiane Barbier, Jean-Pierre Barbier, Jean-Bernard 

Forissier, Wolf-Dietrich Kunz, François Savatier, Gilles Pieri, Marie-Claude Convers, Pauline 

Grandjean, Eliane Savatier, Sydney Appleton, Jean-Paul Trichard, Dave Poussin et Clara 

Sicard. 

 

ORDRE DU JOUR :  

 

- Bilan 2023 : Rapport moral, d’activité et financier depuis janvier 2023 

 

1) Rapport d’activités 

 

-Concerts et événements : programmation toujours variée  

-PSSM : 1 formation cette année qui s’est bien déroulée 

-Pas de privatisation du café, à refaire en 2024 si possible (avec animations, …) 

-Stage de danse : 1 stage avec Etse (danse Togolaise) 

-Soirée Prévert : première soirée organisée par un membre du collectif en mars 2023 : Pascal 

-Adhérents :143 

 

-K-Festival : bon bilan, succès dans les 2 bars (bar de la fontaine à Champoly et STAQ) 

-1 an du STAQ : une centaine de personnes et une programmation qui a beaucoup plu avec les 

concerts dedans/dehors. 

-Marché de fin d’année : à refaire malgré un passage modeste, c’était une 1ere.  

-Nouvel an : trente personnes (jauge complète), nous avons bien terminé l’année 

 

-Résidences artistique : Cil de C en juin et Les enfants du chat noir en octobre : belles 

restitutions, Julie Alb a aussi tourné un clip avec Dave récemment. 

-Ateliers (Isa, Dave, Laurie, François, Claire) : Claire a ralenti le rythme (et reprendra peut-

être ensuite), les autres ateliers ont pris le relais, Dave toujours complet avec les ados car il 

garde le même groupe pour terminer cette session et Isa et Laurie proposent des ateliers 

intéressants ainsi que nouveauté : l’atelier clown qui plait aussi beaucoup. 

-Café flambeau (innovation sociale, éducation populaire) : attention à ce qu’il reste 

accessible : c’est le but. *pour l’instant toujours les 3e vendredis du mois à 18H45 

 

Cette année 2023 aura aussi été celle de : 

-La création de la bibliothèque : félicitation au collectif ! 

-La mise en place de l’enseigne 

-La création d’un espace d’affichage pour le collectif dans le café. 

-La mise en place du projet ciné (accord de la mairie pour mise à disposition de l’ancienne 

salle des fêtes gratuitement et projections grand public). 
 

-Fonctionnement du café : de plus en plus de personnes du collectif participent aux 

permanences, établir un planning serait nécessaire. Idem pour la bibli. 



-Des partenariats ont vu le jour : avec Musicadanse, SMMM, l’Association des bibli du pays 

d’Urfé 

-Un lien a été établi avec un représentant des parents d’élèves, ainsi qu’avec le comité des 

fêtes. 

-Un agenda partagé a été créé avec les autres cafés asso et associations proches. 

-Les réunions du collectif sont désormais régulières et ouvertes ! 

-Le STAQ a bénéficié du soutien de la région via le programme « paniers artistiques » et 

soutien de la DRAC (procédé zèbre, la barque ailée). 

-Utilisation du jardin : depuis l’été 2023 pour les petits déjeuners l’été, les jeudis matin et 

certains concerts. 

 

-Groupement d’achats (croquettes et granulés) : ça serait bien que quelqu’un prenne le relais 

pour les gérer (négociations, commandes, réceptions, distribution) 

-Ecrivaine public : merci à Martine 

-Presse : le café vend désormais un journal. Il y a des exemplaires d’autres revues. 

Communication : la mairie est d’accord pour l’impression des affiches 

Le site, les réseaux sociaux et mails sont toujours assurés par Clara 

Outils du collectif : framagenda : pas encore beaucoup utilisé… 

Subventions (CCPU) pour le transport du matériel du cinéma : en cours par François et Clara 
 

Discussion sur rapport d’activités 

 

- Rapport Financier 

Christiane l’a établi mois par mois sur les 6 derniers mois, merci à elle. 

En 2023, à partir de Juillet, 3 mois où nous étions en déficit et 3 mois en positif.  

Le tout s’équilibre sans pouvoir réellement mettre d’argent de côté, sauf durant les soirées lors 

desquelles il y a eu plus de monde (K-festival, 1 an, les deux dernières soirées par exemple).  

A l’heure actuelle, nous avons 1528, 99 euros sur le compte de l’association. Certaines 

factures n’ont pas encore été déduites. 

(NB erreur dans le CR c’est au jour de l’AG que nous avions cette somme et pas au 31 

décembre 2023). 

Pour le moment Dave et Clara assurent encore les frais liés au chauffage, eau, électricité, 

travaux notamment.  

 

Le bilan sommaire est consultable au café dans le cahier du collectif. 

 

Tour de table/rapport financier 

 

- Rapport moral (qui intègre les projet et réaborde l’éthique et les valeurs de l’association) 

 

Projets 2024 : 

 

-Grainothèque et finir le hall de la bibliothèque et la porte. 

-Terrain (aménagement théâtre de verdure et jardin partagé) si possible 

-Cuisine (DDPP appelée) : travaux et mise aux normes prévus 

-Aménagement façade : continuer de l’embellir avec les bonnes volontés (chaises, tables, 

peinture, …) 

-Projet cinéma : 1ere projection en avril 

-Projet théâtre : à suivre ... 

-K-Festival : à refaire avec les mêmes 

-2 ans du STAQ : à préparer le 6 juillet 2024 ! 



-Nouveaux ateliers et changement pour d’autres (audiovisuel) : café des sciences par Clara, 

ateliers récup par Isa en plus des Créas, ateliers écriture. 

-Evènements autour de la lecture : on commence le 28 janvier avec la compagnie des Pas 

sages. 

-Evènements en rapport avec le calendrier (printemps des poètes, nuit de la lecture, …) : à 

prévoir. 

-Gite : une fois que la porte sera posée et quand il n’y a pas de résidences artistiques 

-Peertube, lilo : à voir 

-Rencontre DRAC : Martine et Didier s’en chargent, pour Pollens : Clara et François. 

-Rétrospective 2023 en vidéo : bientôt, sur la page youtube du STAQ 

-Subventions FDVA : Pauline s’en occupe. 

Projets à moyen terme : 

-Gazette du STAQ 

-Boutique solidaire (avec une ONG) 

-Concept karaoké live (avec Richard Montaillard) 

-Cafés des langues (avec les personnes bilingues) 

 

Obj : revoir la stratégie pour plus de fréquentation du lieu (notamment par les St Juraud, les 

enfants/parents et les 18-35 ans) et une meilleure assise financière, intégrer une ligne de 

chauffage (proportionnelle à la surface café et bibli dans les comptes.) 

-Evènements hors les murs et avec le village : à prévoir (peintres dans la rue ?)… 

Ce qui reste à mieux développer : fréquentation du lieu par ces publics, brunch, donnerie, 

cantine et cafés suspendus, piano, jeux, vernissages, débat, international (situation, 

partenariat) 

Se questionner sur nos choix (concours crédit agricole, liens avec les collectivités,) 

Attention à garder nos valeurs : pas de prosélytisme religieux ou ésotérique. Ne pas parler 

nominativement de personnes surtout quand elles ne sont pas là, mais de faits, 

problématiques. Pas de racisme, sexisme. 

Besoins de l’association : 

-Intégrer chauffage 

-Revoir menu  

-Organisation de soirées par le collectif (les 3 dernières par Pascal puis François étaient 

réussies) 

-Inscriptions permanences café, bibli  

-Permanences soirées : idem, s’inscrire, une « formation » sera assurée sur demande 

-Quelqu’un qui s’occupe des adhésions 

-Gestion groupement d’achat : quelqu’un ou plusieurs personnes qui prennent le relais 

-Plus d’organisation (feuille de route classeur, préparer en amont avec des rôles définis) 

 

Bilan par Dave et Clara : Tous les artistes sont contents d’être venus. Nous sommes heureux 

de pouvoir proposer une programmation variée avec de la mixité sociale et des gens du village 

qui commencent à venir de plus en plus. Merci au collectif pour l’investissement que ça 



représente, nous sommes surpris du nombre de personnes dans le collectif. Le but est de 

laisser la main de plus en plus.  

Garder l’adhésion prix libre et le café à 1 euros.  

Discussion sur rapport moral 

 

- Budget prévisionnel : 

-Accordage piano : pas cette année 

-Adhésion roannais tourisme : pas cette année 

-Adhésion réseau café asso : oui 

-Frais banque : oui, les négocier 

-Livret A : non 

-Investissement matériel ou autre : machine à hot-dog 

 

Discussion/budget prévisionnel : Besoin de l’association selon le collectif 

L’intégralité du budget prévisionnel pour 2024 est consultable au café (classeur) 

 

Récapitulatif du rôle de chacun 

Clara et Dave : A l’initiative du projet. Le lieu et sa destination se précise au fil de 

l’expérience vécue avec le collectif. Pour le moment, nous restons sur l’idée de conserver 

l’association créée par Clara et Dave qui a pour rôle de faire vivre le tiers-lieu, cad l’ensemble 

du lieu (futur gite, bibli, café et espaces extérieurs) mais d’en faire un lieu hybride qui mix 

projet individuel et collectif en laissant le collectif gérer le café in fine, sachant que le collectif 

sera ouvert à tou.te.s, qu’il est possible que nous en fassions partie ou pas.  

 

Dans tous les cas il faudra une congruence entre les projets du collectif et de l’ensemble du 

tiers-lieu. Règlement et charte à voir entre nous. La mixité du projet et le fait qu’il soit 

hybride impose que le collectif soit libre de sa programmation tant qu’elle tient compte du 

règlement et qu’à côté de cette programmation, l’association du tiers-lieu puisse proposer la 

sienne. Le fait de faire un bail au collectif lui laissera plus d’indépendance, avec la réflexion à 

mener sur la création d’une 2e association pour le collectif ou pas et des responsabilités qu’un 

bail et une association impose. 

 

 Le tout ne pourra être mis en place que lorsque Clara et Dave n’habiteront plus sur place, 

avec le projet de faire du bâtiment un lieu uniquement associatif. Et à condition que le 

collectif fonctionne de manière autonome. 

 

Dans les rôles de chacun : simple adhérent, membre actif, membre actif ayant un rôle 

particulier. Une équipe bibli avec pour le moment : Cygpha, Clara, Jacqueline, Dave, Isa et 

Emma. Une équipe aménagement terrain : Clara, François et JBern. 

Gilles aide toujours beaucoup en tant que maitre d’œuvre et Wolfy, Isa, Dave, Clara, François 

…pour les travaux 

Qui aimerait avoir un rôle particulier ? S’impliquer davantage ? autrement →Point 

-Echanges et récapitulatif des décisions (cf CR) 

 

 


